
ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE DU 15 SEPTEMBRE 2007

L’assemblée générale Extraordinaire a eu lieu le samedi 15 septembre 2007 à partir de 20 h au 
siège du Cercle, 62 Grand Rue.
Il a été dressé une feuille de présence qui a été signée, à leur entrée, par les membres pré-
sents.
L’Assemblée est présidée par Vincent Burgun, président du Conseil d’administration. Bruno 
Moret est sectrétaire de séance.
Monsieur le Président communique à l’Assemblée la feuille de présence, dont il résulte que 6
membres sont présents.
Monsieur le Président rappelle l’ordre du jour de l’Assemblée : 

 - Bilan du Congrès FFMF Saverne 2007.
 - Bilan de SAGA et de l’exposition 1907 - 2007, cent ans de performances sur rail.
 - Renouvellement du poste de Président.
 - Poursuite des activités du Cercle Ferroviaire de la Licorne.

- Questions diverses

Lecture est ensuite donné du rapport de gestion et du bilan provisoire préparés par Bruno Moret, 
Trésorier, lesdits rapports demeurant annexés au présent procès-verbal.
Monsieur le Président déclare alors la discussion ouverte. Il ajoute que les membres du Conseil 
d’administration qui assistent à l’Assemblée sont à la disposition des membres de l’association 
pour donner toutes explications qu’ils désirent obtenir.
Monsieur Serge Spony, Commissaire aux comptes du Cercle, se plaint alors du manque de 
communication du Conseil d’administration et notamment de l’annonce du retrait de Bruno Moret 
de ses activités liées au modélisme ferroviaire et des rumeurs de démission du Président, Vin-
cent Burgun.
Après échange de vues, personne ne demandant plus la parole, Monsieur le Président soumet 
successivement aux voies les résolutions suivantes :

Le Cercle Ferroviaire de la Licorne

Saverne 2007
Congrès FFMF 

Cercle Ferroviaire de la Licorne
62 Grand Rue
67700 Saverne



Première résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire, après avoir entendu le lecture du rapport de gestion du 
Trésorier, prends note de l’importance du défi cit occasionné par l’organisation du Congrès FFMF 
Saverne 2007, s’élevant à la somme de 6331.38 €, ainsi que de l’excédent de 2755.69 € généré 
par la participation du Cercle Ferroviaire de la Licorne aux spectacles SAGA et à l’organisation 
du 7 juillet au 26 août, d’une exposition ferroviaire sur le thème 1907 - 2007, cent ans de per-
formances sur rail ; ces deux actions ayant pour unique objectif de compenser, pour partie, les 
pertes occasionnées par le Congrès Saverne 2007.
Compte tenue de ces éléments, l’Assemblé générale Extraordinaire décide de poursuivre les 
activités du Cercle Ferroviaire de la Licorne.
Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

Deuxième résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire constate que l’implication de la FFMF au salon Festimodel 
de Chalon en Champagne, organisé aux mêmes dates que le Congrès national de Saverne, se 
sera nécessairement traduit par une concurrence préjudiciable aux deux manifestations, d’autant 
qu’il ne fut pas possible d’établir une communication commune et de réaliser une synergie.
Cependant, l’Assemblée générale Extraordinaire décide de maintenir le Cercle Ferroviaire de la 
Licorne au sein de la Fédération. 
Cette résolution est adoptée à une majorité de 4 voies contre 2.

Troisième résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire prends note de la proposition de la FFMF d’octroyer une 
subvention exceptionnelle au Cercle Ferroviaire de la Licorne et charge Bruno Moret, Trésorier, 
d’adresser un dossier motivé dans les plus brefs délais aux instances de la Fédération. 
Cette résolution est adoptée à une majorité de 4 voies contre 2.

Quatrième résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire approuve la participation du Cercle Ferroviaire de la Li-
corne à l’exposition organisée les 6 et 7 octobre prochains à Donaueschingen, ville jumelée à 
Saverne, dans le cadre d’un accord de réciprocité, le club ferroviaire de Donaueschingen ayant 
participé au Congrès Saverne 2007.
Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

Cinquième résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire approuve l’aménagement du local mis à disposition par 
la ville de Saverne dans le cloître des Récollets afi n d’organiser chaque mois un atelier de dé-
monstration et d’intégrer les Masters Class proposées par Bruno Moret dans le calendrier des 
stages Fédéraux. 
Cette mise en place sera annoncée dans le cadre de la Fête du Train Miniature, qui se déroulera 
du 17 novembre à Noël 2007. 
Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

Sixième résolution
L’Assemblée générale Extraordinaire prends note de la démission de Vincent Burgun de son 
poste de Président et de la candidature de Bruno Moret et décide de convoquer une nouvelle 
Assemblée générale Extraordinaire courant octobre 2007 afi n de procéder à la désignation d’un 
nouveau Conseil d’administration. 
Cette résolution est adoptée à l’unanimité.

Après de longues discussions, la séance a été levée vers minuit



Principes comptables et méthodes de base

Les comptes de résultats du Congrès Saverne 2007 ainsi que SAGA et l’exposition de l’Espace 
Rohan ont été établis et présentés conformément aux dispositions du plan comptable général 
adapté aux associations.
Ces résultats seront ensuite regroupés afi n de présenter les comptes de l’exercice 2007, lors de 
l’Assemblée générale devant se tenir courant janvier 2008.

Evénements signifi catifs du début de l’exercice 2007

Le principal événement de ce début d’exercice 2007 fut naturellement l’organisation du Congrès 
de la Fédération Française de Modélisme Ferroviaire Saverne 2007, à l’occasion de la mise en 
service le 10 juin du TGV Est-Européen. 
Si pour Saverne, cette exposition fut un franc succès, avec 1445 entrées payantes sur les deux 
jours de la manifestation, générant un produit de 9724.30 €, il en fut tout autrement en ce qui 
concerne le Congrès proprement dit.
En effet, seules 12 inscriptions individuelles payantes au plein tarif ont été enregistrées, pour un 
total de 1410 €, ainsi que 18 inscriptions de Délégués Régionaux et membres du CA de la FFMF, 
pour un total de 885 € (rappellons en effet que les DR et membres du CA sont exonérés d’une 
partie des frais d’inscription).
Nous avons donc enregistré un total de 30 inscriptions FFMF, hors accompagnants, ce qui est 
très largement insuffi sant pour un Congrès annuel d’envergure européenne.
Ce constat devra conduire la FFMF à une refl exion sur l’avenir de telles manifestations.
A noter cependant que la qualité du plateau proposé a été salué par tous, ce qui reste une satis-
faction pour les organisateurs.

Ainsi, au fi nal, le résultat de Saverne 2007 se traduit par un défi cit de 6331.38 €.

Et pourtant, la communication fut de qualité. 
En ce qui concerne la FFMF proprement dite, la revue interne Plaque Tournante a largement pré-
senté la manifestation, avec notamment un reportage de 2 pages dans le numéro 89.
Par ailleurs Saverne 2007 fut annoncé dans les colonnes de Loco Revue dans un encadré an-
nexé aux articles signés par Bruno Moret (LR 714, 715, 716 et Voie Libre 40)
La manifestation fut également annoncé dans les rubriques «Agenda» des revues spécialisées 
françaises, Loco-Revue, RMF (avec un article du CFFC), Voies Ferrées, Le Train (dans la page 
fédérale), ainsi que dans les revues allemandes MIBA et suisse LOKI, revue qui a d’ailleurs pu-
blié depuis deux articles concernant Saverne 2007, ainsi que Le Train, un reportage complet sur 
la manifestation.
Notons également que celle-ci a été annoncée sur les sites Web de Loco Revue, RMF, Rail 
France, Passion-Trains, le Répertoire Ferroviaire, Espace Train, Trains-en-Voyage, TMM Forum 
(Belgique), Eizenbahn Kurier (Allemagne), Portail Ferroviaire Suisse (Suisse), Railway Fan Ro-
mania (Roumanie), sans oublier les sites de la FFMF et de l’AFAN. 
Par ailleurs, le site de l’association http://saverne2007.blog4ever.com a reçu quant à lui sur cette 
période près de 5000 visites.
En outre, près de 10000 tracts ont été distribués lors d’Expométrique 2006 et du Mondial 2007 
auxquels participait le Cercle et encore 10000 dans la région par l’intermédiaire des offi ces de 
tourisme .
Enfi n, localement, le grand public a été informé par les articles publiées dans les DNA des mer-
credi 6 juin et vendredi 8 juin 2007, ainsi que par les reportages de France 3 présentant la mani-
festation et annonçant son calendrier durant la semaine précédente, enfi n, un réseau miniature 
était en place dans la vitrine de l’Offi ce de tourisme un mois avant la manifestation.



La participation du Cercle aux spectacles SAGA et l’exposition à l’Espace Ro-
han

Compte tenu de l’importance du défi cit et de la dette constatée, sur proposition de Jacques 
Anstett, il fut décidé aussitôt passé le Congrès de participer aux spectacles de plein air organisés 
par le Comité des Fêtes de la Ville de Saverne, SAGA, retraçant les épisodes de la Guerre des 
Rustauds en 1525.
Le Cercle a donc tenu une buvette chaque soir de représentation et servi des repas à destination 
des acteurs et du public.
Par ailleurs, il fut décidé de monter une exposition de modélisme à l’Espace Rohan du Château 
de Saverne.
Les résultats conjugués de ces actions sont quant à eux largement positifs, puisque 2755.69 € 
ont été ainsi récupérés, permettant d’honorer la totalité des factures des fournissseurs (impres-
sion des affi ches et des billets, gadiennage de l’expo, hebergement des congressistes à l’auber-
ge de jeunesse, traiteurs et fournisseurs pour les repas et achat du plexiglass pour les vitrines...).

Situation au 15 septembre 2007

A ce jour, il reste encore à regler le solde du défraiement des réseaux et des animateurs des 
ateliers du Congrès :
- Clive Lamming (Conférences) : 62.60 €
- Alain Saintagne (Ateliers) : 178.38 €
- Christian Rault (Ateliers) : 105.01 €
- Jean-Pierre Thiebaux (Le pont de Kelh) : 360 €
- Daniel Roth (Somewhere West) : 140 €
- Rail Miniature de la Boucle (Les abords de Dijon) : 500 €
- Association Franco-Allemande de Modélisme Ferroviaire de Lipsheim : 85 €
- Club de Modélisme de Draveil (Saint-Libéral) : 170 €
- CFFC (La bosse du Jura) : 190 €
- Jean-Pierre Bout (La gare de Magnières) : 20 €
- Baekelmanss (La rampe sud du BLS) : 400 €.

pour un total de 2210.99 €.

Notons qu’en ce qui concerne les réseaux, la moitié du défraiement a été versée au moment du 
Congrès, sauf pour le RMB, qui n’a souhaité aucun versement.
A l’inverse, Christophe Constant présentant le réseau La Jungle Corrézienne, en situation fi nan-
cière délicate, a été quant à lui complétement dédommagé de ses frais (pour  900 €)

Remarques sur la proposition de la FFMF

Consciente de ces problèmes, Christian Toursel et Pierre Appy, respectivement Président et 
Trésorier de la FFMF nous ont fait part de la possibilité d’accorder une subvention exceptionnelle 
au Cercle Ferroviaire de la Licorne, si besoin était, prélevée sur le fonds de solidarité de la Fédé-
ration.
Compte tenu des résultats de notre engagement dans les opérations SAGA et de l’exposition 
à l’Espace Rohan, qui nous ont rapporté 2755.69. €, nous demanderons donc une subvention 
permettant d’honorer tout ou partie des 2210.99 € restant dûs sur le défraiement des réseaux et 
participants aux conférences et ateliers de Saverne 2007.
Bruno Moret
Trésorier








